

Villeneuve et vallée du Lot

« On ne pouvait pas laisser les berges comme ça »

ENVIRONNEMENT

Après l'épisode de crue, les bénévoles de l'Aviron villeneuvois ont ramassé samedi d'impressionnantes quantités de débris

Julien Pellicier
j.pellicier@sudouest.fr

Aux premières loges, les locaux de l'Aviron villeneuvois n'avaient pas été épargnés par la récente crue du Lot. Pour mettre les bateaux à l'abri, puis pour nettoyer la boue une fois l'eau retirée, les bénévoles du club doyen s'étaient retroussés les manches. Samedi après-midi, alors que sur l'autre rive certains profitaient du soleil et qu'un jeune téméraire est même allé jusqu'à piquer une tête, les rameurs ont remis ça. Masques sur le nez et les mains protégées par des gants en plastique, l'heure n'était pas à l'entraînement. L'opération de cohésion a réuni quelque 70 participants, des juniors aux seniors, venus redonner à leur terrain de jeu favori un aspect plus engageant.

L'après-crise, en effet, avait laissé un spectacle désolant, avec d'innombrables morceaux de plastique charriés par les eaux et restés accrochés aux branches des arbres. Du pont de Bastérou au pont de la Libération, les bénévoles ont passé la berge au pelage fin. À pied ou en bateau depuis la rivière. Le club de kayak, qui avait eu vent de l'opération, s'est joint à l'initiative.

« Les beaux jours vont arriver, on ne pouvait pas laisser les berges comme ça, juge Marie-Françoise Béghin, vice-présidente du club. Les gamins sont de retour sur l'eau, uniquement avec des bateaux courts, on ne peut pas les laisser naviguer dans ce décor alors que les coachs, tout au long



Si des dizaines de sacs ont été remplis de petits déchets, essentiellement en plastique, il y avait aussi des pièces bien plus grosses... PHOTO J.P.

de l'année, les sensibilisent à la protection de l'environnement et ramassent tout un tas de choses dans l'eau... »

Morceaux de bateaux

L'aviron, aussi, est un sport exigeant, réputé dur. Un cadre agréable, on l'imagine, joue sur la motivation. Et celui-ci, au cœur de la bastide, mérite toutes les attentions. « C'est bien pour les jeunes. Mais la rivière est à tout le monde, c'est bien aussi pour la ville », indique Marie-Françoise Béghin.

La municipalité ne s'y est pas trompée et a mis à disposition une benne qui a rapidement été remplie. En plus des sacs pleins des petits débris, les bénévoles ont aussi retrouvé de gros débris provenant des bateaux qui avaient dévalé le Lot depuis leur

CHALLENGE INDOOR : 108 RAMEURS ENGAGÉS

La crise sanitaire bouleverse la vie des clubs. Les entraînements sur l'eau ne s'effectuent plus qu'en skiff et les compétitions ont toutes été supprimées. Afin de maintenir la motivation et le goût de la compétition chez les jeunes et les moins jeunes, le Comité départemental 47 organise le premier challenge Aviron Indoor sur ergomètre, réservé uniquement aux licenciés des sept clubs du département, du 22 février

au 11 avril. Le principe est la réalisation de sept étapes en autant de semaines pour rejoindre les sept clubs, selon un programme détaillé des épreuves connectées sur rameur avec un classement par étapes, par catégorie et par genre. À lui seul, l'Aviron villeneuvois engage 108 rameurs de 12 à 79 ans. Ce premier tour des clubs sera encadré par les deux salariées et coachs du club, Coralie Pasquet et Marine Wilhelm.

port d'attache de Bouelle (46) et s'étaient fracassés contre les piles de pont ou en passant le barrage.

Aux morceaux de plastique, de mousse, de polystyrène et divers objets déposés par les flots, les bé-

névoles ont aussi ramassé de nombreuses canettes en verre ou en aluminium qui, même sans épisode de crue, terminent trop souvent leur vie à l'eau ou juste à côté.

DU HAUT DE LA TOUR

Les mercredis en famille de retour à La Cabane

CULTURE Les mercredis, le public est invité à venir écouter, lire, regarder, découvrir des albums avec Anne-Marie Frias et Corinne à La Cabane, rue des Girondins. Les adultes et enfants peuvent apporter leur histoire préférée à partager, leur doudou, et leurs chansons pour un doux moment au pays de l'imaginaire. Mais aussi participer à un atelier d'éco-montage ou au Ludobus. Ce mercredi 3 mars, il s'agira d'une animation Ludobus, de 15 à 17 heures. Mercredi

10 mars, « Dire, lire la poésie » sera au programme de 15 heures à 16 h 30. Par ailleurs, l'association des Heures vagabondes est à la recherche de chaussettes solitaires pour un futur atelier de marionnettes. Le public peut les déposer à La Cabane, dans la boîte aux lettres ou à la librairie Livresse à côté.

Un premier court-métrage à défendre

CONCOURS La jeune comédienne Mathilde Lascazes, native de la bastide, réside aujourd'hui à Paris, où elle vient d'écrire et de co-réaliser « Time's

up », son premier court-métrage, pour le Nikon film festival. Un film sur l'accent du Sud-Ouest et sa perception dans la vie artistique et sociale parisienne. La jeune femme a besoin d'un petit coup de pouce. Les votes sont ouverts jusqu'au 11 avril 2021.

Don du sang sur rendez-vous

SOLIDARITÉ L'établissement français du sang organise une collecte vendredi 5 mars, de 8 heures à 12 h 30, à la Maison de la Vie associative. Durant la crise sanitaire, les donateurs doivent



C'est vendredi, sur rendez-vous. > S.O. &

préalablement s'inscrire pour prendre rendez-vous sur mon-rdv-don-sang.efs.sante.fr

UTILE

« SUD OUEST »

Rédaction, 18, rue de Paris, à Villeneuve-sur-Lot. Tél. 05 53 36 11 90. Fax: 05 53 36 11 99. E-mail: villeneuve@sudouest.fr Facebook.com/sudouest.lotetgaronne Twitter: @SO_47

Publicité, Tél. 05 53 36 11 95. Fax: 05 53 36 11 99.

Abonnements et portage, service relation clients, Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 19 h, et le samedi, de 8 h à 12 h 30.

PHARMACIES DE GARDE

Pharmacie Rascol, à Sauveterre-la-Lémance, tél. 05 53 40 63 29.
Pharmacie Masa, à Pujols, tél. 05 53 70 41 84.
Pharmacie Salinjon, à Issigeac (24), tél. 05 53 68 60 64.
Pharmacie Mella-Moutinier-Labit, à Castelmoron-sur-Lot, tél. 05 53 84 90 22.

Nos correspondants.

André Dossat à Bias, Pujols et Le Lédat : tél. 05 53 41 07 89 ou 07 83 22 65 07; Christelle Creton à Casseneuil, Sainte-Livrade et Cancon : tél. 06 85 75 17 32; Pierre-Antony Épinette à Castillonnes et Villeréal : tél. 06 71 10 08 88; Antoine Dominique à Monflanquin : tél. 06 74 42 35 12; Éric Leurent à Blanquefort-sur-Briouance, vallée de la Lémance : tél. 05 53 41 62 67 ou au 06 76 68 59 09; Michel Diebiard à Fumel : tél. 05 53 40 85 94 ou 06 79 53 11 65; Jérôme Penot à Penne-d'Agenais et Saint-Sylvestre-sur-Lot : tél. 06 48 51 61 70; Lutgarde Diéry à Toumon-d'Agenais : tél. 05 53 01 90 84 ou 06 87 97 94 53.

PRATIQUE

Police municipale, Tél. 05 53 49 50 30.

Hôtel de police, Tél. 05 53 49 62 70.

Encombrants, Tél. 0 801 902 182 (appel gratuit).

Bibliothèque-médiathèque

Paul-Guth, 23, rue Étienne-Marcel, tél. 05 53 40 49 02, www.labilvilleneuve.fr

Transports

Bus, train, vélo. Maison de la mobilité, 22, rue du Collège, tél. 05 53 40 23 30. Ouverte du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 15 h à 18 h 30, et le samedi (premier et dernier du mois), de 9 h 30 à 12 h. www.bus-elios.fr

Mairie

Boulevard de la République. Tél. 05 53 41 53 53. E-mail: mairie@mairie-villeneuve-sur-lot.fr État civil : du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h; le samedi de 9 h à 12 h.

